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Kindertagesstätte Pusteblume  

______________________________________________________ 

Protokoll der 87. Mitgliederversammlung 

Datum  Montag, den 17. April 2023, 18.30 Uhr, Schlosskino Frauenfeld 

Anwesend MitarbeiterInnen KiTa Pusteblume, Gäste und Mitglieder 

Vorstand Benjamin Gsell (Präsident), Maruschka Maccarone, Petra Scalabrin, Tom 

Helbling, Heinz Pfändler, Nadia Küng, Beatrice Witzig 

_____________________________________________________________________ 

1. Begrüssung 

Benjamin Gsell begrüsst alle herzlich zur Mitgliederversammlung, welche dieses Jahr im 

Schlosskino Frauenfeld durchgeführt wird. Speziell begrüsst werden Nadja Witzemann 

(Stadt Frauenfeld), Ehrenmitglied Heinz Pfändler, die Mitglieder, der Vorstand und die 

Mitarbeitenden der KiTa. 

2. Wahl der Stimmenzähler/innen 

Yvonne Nussbaumer wird als Stimmerzählerin ausgewählt. 

3. Protokoll der Jahresversammlung vom 09. Mai 2022 

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. 

4. Bericht aus der KiTa 

Maruschka Maccarone berichtet aus dem KiTa-Jahr. Es war ein Jahr voller Tatendrang, 

angetrieben von der Strategie und den daraus entwickelten Jahreszielen. Entstanden ist 

in diesem Jahr zudem ein neues Führungsteam (Fabienne, Jessica, Petra und 

Maruschka), ein neues Ausbildungskonzept für die Lernenden und das pädagogische 

Konzept, welches nun eingeführt und in den Arbeitsalltag implementiert wird. Das Jahr 

stand auch im Zeichen der Weiterentwicklung. So wurde zum Beispiel die Teilnahme für 

QualiKita, ein Qualitätslabel für Kindertagesstätten, geprüft und die KiTa steht nun mitten 

im Zertifizierungsprozess. Auch gab es verschiedene Weiterbildungen, interne und 

externe Schulungen und Prozessoptimierungen. 

Unter dem Motto „wir sind zurück“ konnten wieder verschiedene Anlässe stattfinden, was 

sehr erfreulich war. So war die KiTa am Berufsforum und der Berufsmesse vertreten, 

war am Babyempfang und Teil des Mitsommerfestes und des Stadtlaufes. Auch intern 

konnten wieder Anlässe wie Elternabende durchgeführt werden, das traditionelle KiTa-

Fest und zum Abschluss des Jahres ein Räbenliechtliumzug.  
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Im KiTa-Alltag wurden verschiedene Themen weiterentwickelt und gefestigt. Bei allem 

steht eine liebevolle und kompetente Betreuung im Vordergrund. Maruschka bedankt 

sich daher an dieser Stelle beim Team fürs immer wieder Reflektieren der Arbeit, fürs 

Mitdenken, für die Flexibilität und die Bereitschaft, sich auf Neues einzulassen. 

Als Abschluss des Berichts werden Fotos von den Anlässen und dem KiTa-Alltag 

gezeigt. 

5. Jahresbericht 2022 des Präsidenten 

Der Präsident Benjamin Gsell berichtet vom Jahr 2022 unter dem Motto „Aufatmen“ und 

„Festhalten“. Es konnte aufgeatmet werden, da der KiTa-Alltag nicht mehr durch Covid-

Massnahmen beeinträchtigt war und Normalität eingetreten ist. Festgehalten wurde 

jedoch an der Strategie und den entsprechenden Jahreszielen, die uns durch das Jahr 

geführt haben. Im Hinblick auf die Eröffnung des TAF Schollenholz im Sommer 2023 

gab es viele Themen zu besprechen und zu beschliessen. Schlussendlich ist es aber zu 

einer guten Lösung für alle Beteiligten gekommen. Es wurde auch an einer neuen 

Positionierung im Bereich Marketing gearbeitet und die Rollen zwischen Vorstand, 

Geschäftsführerin und Führungsteam geschärft. Die Verantwortung ist nun auf mehrere 

Schultern verteilt. 

Benjamin Gsell bedankt sich bei den Mitarbeitenden und speziell beim Führungsteam 

für die Arbeit in der KiTa. Auch beim Vorstand bedankt er sich für die Zusammenarbeit 

und den Einsatz zugunsten der KiTa. Ein spezielles Dankeschön erhält Benjamin Gsell 

von Maruschka Maccarone für seine Arbeit als Präsident. 

Der Jahresbericht des Präsidenten wird genehmigt. 

6. Jahresrechnung 2022, Bericht der Revisionsstelle 

Die KiTa hat wiederum einen sehr guten Umsatz generiert. Dieser liegt um rund CHF 

20‘000 über Budget. Der Aufwand lag im 2022 dagegen deutlich unter dem Budget. Der 

Betriebserfolg fällt besser aus als budgetiert. Er beträgt CHF 12‘500, der Jahresgewinn 

liegt mit CHF 20‘045 ebenfalls deutlich über dem Budget.  

Die Jahresrechnung 2022 wird genehmigt. 

Bei der Revision durch die Revisionsstelle Provida sind keine Unstimmigkeiten 

festgestellt worden, was auch der gewissenhaften Arbeit von Petra Scalabrin im KiTa-

Büro zu verdanken ist. Die Provida wird als Revisionsstelle wiedergewählt. 

Die Rechnung 2022 inkl. Revisionsbericht werden genehmigt. 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2023 (Einzel: CHF 30.00, Kollektiv: CHF 

50.00) 

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag bei CHF 30.00 für Einzelpersonen und 

CHF 50.00 für Kollektivmitglieder beizubehalten. Die Mitglieder folgen dem Antrag und 

beschliessen, die Beiträge so zu lassen wie bisher. 

 

8. Budget 2023 

Im Budget 2023 wurde weniger Umsatz budgetiert, da unklar ist, wie es mit dem Hort 

der KiTa aufgrund der Eröffnung des TAF Schollenholz weitergeht. Der Aufwand wird 

aber etwa auf dem Vorjahresniveau budgetiert. Dies aufgrund der weiterhin 

konsequenten Umsetzung unserer Strategie und der Hoffnung, dass die Umsatzverluste 
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in absehbarer Zeit wieder wettgemacht werden können. Das Budget rechnet mit einem 

Jahresverlust von rund CHF 35‘000. 

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

9. Umfrage und Verschiedenes 

- Ausblick: Maruschka Maccarone und Benjamin Gsell geben einen kurzen 

Ausblick auf die Themen, die in der KiTa aktuell anstehen. Dies sind die 

Qualifizierung zur QualiKita, der Übergang der Kinder im Hort ins TAF 

(Kindergarten-Kinder blieben, Schulkinder gehen ins TAF), die Verstärkung der 

Marketingmassnahmen (Anpassung Logo, Bus-Werbung, Werbevideos auf 

Socialmedia, Überarbeitung Homepage) und die neue Mieterin im Raum des 

Kindergartens (Sprachspielgruppe der Stadt Frauenfeld) 

- Neuer Präsident oder Präsidentin ab 2024: Benjamin Gsell informiert, dass er 

sich ab 2024 nicht mehr zur Wahl als Präsident aufstellen wird. Er gibt dies jetzt 

schon bekannt, damit mit der Suche rechtzeitig begonnen werden kann. Bei 

Interesse kann man sich bei ihm oder der KiTa-Leitung melden 

- Umfrage: Keine Anliegen 

Im Anschluss an die Jahresversammlung werden die Filmproduktionen des letztjährigen 

Teamevents auf Grossleinwand – mit Popcorn und einem Getränk – gezeigt. Ein 

herzliches Dankeschön an Michael Beck vom Schlosskino für die Ermöglichung dieses 

Erlebnisses. 

 

Für das Protokoll: Beatrice Witzig 


